

INFORMACION LOCAL

NOTAS DEL DIA

GENERALIDAD DE CATALUÑA

Huéspedes de honor

La Generalidad ha declarado huéspedes de honor a los arquitectos asistentes a la reunión preparatoria que se celebrará en Barcelona a mediados de mes, a fin de discutir las cuestiones que habrán de ser sometidas al Congreso de Moscú para concretar definitivamente las características del nuevo organismo en relación con la unidad funcional obrera. La reunión preparatoria está patrocinada por el Ateneo Enciclopédico y la G. A. T. E. V. A. C. grupo de arquitectos y técnicos interesado en la resolución racional de las casas para obreros.

A dicha reunión asistirán, entre otros, los ilustres urbanistas señores Le Courbusier, de París; Giedion, de Zurich; Bourgeois, de Bruselas; Van Esteer, de Amsterdam, y Baüer, de Berlín, los cuales explicarán en nuestra ciudad diversas conferencias sobre temas relacionados con los problemas de la «ciudad funcional» y con vistas a su posible realización en Barcelona.

La gestión del consejero de Gobernación

Una mejora para los periodistas

El señor Terradellas recibió ayer a los periodistas dándoles cuenta de los principales acuerdos tomados el día anterior por el Consejo de la Generalidad y que publicamos más adelante.

Dijo también que el Consejo había acordado, a propuesta suya, nacida de sugerencias recibidas, habilitar una dependencia de la Generalidad para sala reservada a los periodistas, donde éstos hallarán cuanto necesiten para el cumplimiento de su misión. El señor Terradellas agregó que gustosamente atendería cuantas indicaciones le fueran hechas en el sentido de dotar cumplidamente aquella dependencia, ofrecimiento que los reporteros renunciaron por entender que el propósito del consejero de Gobernación es suficiente garantía de acierto.

De personal

En su conversación con los reporteros el señor Terradellas les rogó hicieran público que las oposiciones anunciadas para cubrir 20 plazas de auxiliar, están reservadas única y exclusivamente al personal temporero que ya presta servicio en la Generalidad, por lo que son estériles cuantas peticiones se le hacen estos días, en demanda de empleo.

Igualmente dijo que como se ha propuesto que su gestión como consejero no se caracterice por un aumento de las plantillas sino, por el contrario, por haber suprimido los servicios superfluos, no atenderá las peticiones que se le hagan de «al natural».

Los acuerdos del Consejo

El Consejo de la Generalidad adoptó, entre otros, los siguientes acuerdos:

Subvencionar con 2.000 pesetas la Casa Amparo, de Badalona.

Subvencionar con 1.000 pesetas la Casa Maternal (Guardería de niños), de Sans.

Designar al diputado señor Pujol y Font para asistir a la subasta de las obras de construcción del camino vecinal de Cassá de la Selva a Caldas de Malavella, con ramal a San Andrés Salou, que se ha de celebrar el día 15 del corriente, a las doce horas de la mañana, simultáneamente en Barcelona y en la Comisaría de Gerona.

Darse por enterado de una comunicación de la Comisaría de Gerona en la que se manifiesta que ha sido adjudicada definitivamente a la razón social «Agustí Hermanos y Masoliver, S. L.», la subasta de las obras del camino de la carretera de Madrid a Francia a la le Gerona a Santa Coloma, por Vilovi, por la cantidad de 90.690 pesetas.

Aprobar el proyecto de repoblación forestal, en el término de cinco años, de la finca «La Muntanyeta», situada en Moja (Olérdola), por su presupuesto total de 18.413'45 pesetas. Los gastos del primer año ascienden a 7.270'91 pesetas.

Autorizar al señor José María Soler y Coll, jefe del Servicio de Tierra Campa, para realizar una campaña en los principales pueblos del Alto Bergadán y de la comarca de Campordà, encaminada a enseñar a los agricultores la manera de obtener patatas libres de la criptógama Phtophora infestans o mildiu de las patatas, a fin de que la producción de este tubérculo pueda ser destinada, como simiente, a la plantación de los campos de la comarca de Vich, y libramiento a favor del señor Soler de la cantidad de 1.750 pesetas, a justificar, para atender a los gastos que se ocasionen.

Servicios de Cultura

En contestación a diversas peticiones que han sido formuladas, se hace constar que la plaza de oficial de secretaría para los servicios de cultura que el Gobierno de la Generalidad de Cataluña ha sacado a concurso en virtud del acuerdo del día 8 de febrero último, corresponde a la Oficina del Comité de la Lengua que se está organizando con el fin de atender a todos los servicios que se refieren a la implantación del catalán en la escuela y o la enseñanza de nuestra lengua, entre ellos la preparación de maestros, revisión de textos, organización de cursillos, preparación de material de enseñanza, etc.

EL SEÑOR LERROUX EN BARCELONA

Visita al gobernador y al presidente de la Audiencia

Ayer, a mediodía, el señor Lerroux estuvo en el Gobierno civil, con objeto de cumplimentar al señor Moles.

La visita, según dijo el gobernador a los reporteros, fué de simple cortesía.

Luego el ex ministro de Estado estuvo en el Palacio de Justicia, para cumplimentar al presidente de la Audiencia, señor Anguera de Sojo.

El banquete de la prensa barcelonesa

En el Hotel Oriente se celebró ayer tarde el banquete ofrecido por la Asociación de la Prensa Diaria, el Sindicato Profesional de Periodistas, el Centro de Reporteros y la Asociación de Periodistas al presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid, don Alejandro Lerroux.

El acto tenía por principal objeto corresponder a la comida que el señor Lerroux dedicó a los elementos directivos de los periódicos y de las Asociaciones de Prensa barcelonesas, en nombre de los periodistas madrileños.

Presidieron la mesa con el señor Lerroux el señor Burgada, presidente accidental de la Asociación de la Prensa Diaria de Barcelona; el señor Fernández Zanni, presidente del Centro de Reporteros; el señor Corominas, presidente de la Asociación de la Prensa Técnica; don Francisco Peris Mencheta, director de «El Noticiero»; el señor Carballo, director de «El Progreso»; el señor León, director de «Las Noticias»; el señor Vinaixa, ex gobernador de Palencia; el señor Pellicena, presidente de la Asociación de Periodistas y director de «La Veu de Catalunya»; el señor Pou de Barros, presidente de la Cooperativa de Periodistas para la Construcción de Casas Baratas; el señor Pérez de Rozas, director de «El Liberal»; el señor Rué, director de «L'Humanitat»; el señor Rodríguez Soriano, de la Comisión organizadora del acto; el señor Ventalló, director de «L'Opinió», y el señor Ullé, presidente del Sindicato Profesional de Periodistas.

Entre los comensales figuraban el director de «El Día Gráfico» y «La Noche», don Mario Aguilar; el señor Rodríguez Codolá, tesoro de la Asociación de la Prensa; el vicepresidente del Centro de Reporteros, don Pedro Pujol; el de la Asociación de la Prensa Diaria, don José Palou Garí; y los señores Pérez de Rozas (don Manuel), Guasp, Grau Salazar, Marsá, Clapera, Regas, Barangó Solís, Merletti (padre e hijo), Brangulí, Pérez de Rozas (don Carlos), Mora, Guasp, Vinardell, Aldaz, Maluenda, Fernández, Cuenca, Nogareda, Montaner (don Joaquín), Bru, Angulo, Rico, Garrigó, Bernadas, Roselló, Carbonell, Bozzo, Bertrams, Gudel, Vaca, Badosa, Martínez Tomás y Romea.

A los postres, el señor Burgada, como presidente accidental de la Asociación de la Prensa Diaria, ofreció el banquete al señor Lerroux, en muy expresivas frases.

Dijo que al ofrecer al señor Lerroux aquel homenaje, por vía de agradecimiento a la gentileza que tuvo de sentar a su mesa a la Prensa de Barcelona, sentía el peso de la responsabilidad que su cometido significaba, por tener que hablar ante uno de los primeros oradores de España.

Abogó por la libertad de la Prensa y rogó al señor Lerroux que la defendiera por todos los medios que estén a su alcance.

El hombre cristiano—dijo—en momentos de peligro se encomienda al Santo que más encumbrado le parece. Nosotros, los periodistas, en estos momentos nos dirigimos al Santo más milagroso nuestro de la profesión, al señor Lerroux, para que defienda la libertad de la Prensa.

Terminó el señor Burgada expresando la gratitud de toda la Prensa barcelonesa por las atenciones de que le ha hecho objeto el señor Lerroux durante su estancia en Barcelona. Fué muy aplaudido.

El señor Lerroux, con su habitual elocuencia, correspondió a las palabras de elogio del señor Burgada.

Abrumado—dijo—por las excelencias que me ha tributado el querido compañero, señor Burgada, quiero corresponder a sus elocuentes palabras con otras que respondan a los afectos que se me han patentizado.

Añadió que recogía el ruego que se le hacía y ofreció hacer cuanto pudiera en favor de lo que se le había interesado.

Manifestó que si la Prensa carece de libertad, pierde indudablemente su eficacia.

Recordó su vida periodística, y dijo que él fué de los primeros que, con don Miguel Moya, fundó en Madrid la primera Asociación de la Prensa en España.

Elogió la labor que en beneficio de la clase han realizado las Asociaciones de Prensa, las cuales, manifestó, han sacado del individualismo a los periodistas y han hecho conquistar a éstos los derechos a que son acreedores.

Se extendió en elocuentes consideraciones sobre la libertad de la Prensa y significó que como político, como periodista y como hombre liberal, ardía en estos momentos su espíritu en rebeldía por la suspensión de «El Debate».

Hizo alarde de su amor por la profesión

de periodista y dijo que ahora y siempre, antes que todo y sobre todo, él es periodista.

Contad—dijo—conmigo para todo incondicionalmente y tened en cuenta que en toda ocasión, cualquiera que se acerque a mí y me diga que es periodista, escriba donde escribiere, ha de hallar en mi mano una mano amiga y en mi corazón un corazón de hermano.

El señor Lerroux fué objeto al terminar su discurso de muchos aplausos.

Todos los que acudieron a la comida pasaron a saludar al señor Lerroux. Este salió seguidamente del hotel, siendo acompañado hasta la puerta por cuantos acudieron a la fiesta.

Los subalternos de Agricultura

Una comisión de subalternos del Ministerio de Agricultura Industria y Comercio, en nombre y representación de los de su clase, de la Dirección general de Agricultura, han visitado al señor Lerroux al objeto de exponerle sus deseos de que, como diputado, les defienda en las Cortes para que sean reparadas las injusticias de que vienen siendo objeto desde que se publicó la Ley de Bases de 1918, por no haberles sido aplicados los beneficios de la misma; pues en el año de 1931 han sido ascendidos todos los funcionarios de dicho Ministerio dos veces y muchos de ellos tres, y, en cambio, a los más necesitados no se les ha concedido ningún beneficio, ni siquiera les han reparado los perjuicios que se les vienen irrogando, por no aplicarles como tales funcionarios los beneficios de la mentada Ley de Bases.

De dicha visita, han salido muy complacidos, por la buena disposición hallada en el señor Lerroux, para que se les haga justicia.

El jefe radical regresará esta noche a Madrid

El señor Lerroux, que debía marchar anoche, en el expreso, a Madrid, aplazó su viaje hasta esta noche, por tener que presidir esta mañana una reunión del Comité ejecutivo del partido radical, convocada para las diez y media en el Hotel Colón.

El señor Lerroux tomará el tren que ha de conducirlo a la capital de la República en el apeadero del Paseo de Gracia.

POLITICA Y ECONOMIA

El señor Moles

Muy mejorado del catarro que le obligó a guardar cama el día anterior, el gobernador civil acudió ayer ya a su despacho oficial, recibiendo algunas visitas, entre ellas las de los alcaldes de Santa Coloma de Gramanet, Calella, San Vicente de Llaveneras, Berga y Arenys de Mar.

Mitin tradicionalista

El próximo domingo, a las once de la mañana, se celebrará en el teatro del Bosque un mitin organizado por el partido tradicionalista, en el que hablarán el diputado a Cortes por Salamanca don José M. Lamamié de Clairac, la ex inspectora del Trabajo en Vizcaya señorita D. María Rosa Urraca Pastor, el diputado a Cortes por Navarra, señor conde de Rodezno y el jefe de la minoría vasco-navarra en las Cortes Constituyentes don Joaquín de Beunza. Hará la presentación de los oradores el jefe regional del partido tradicionalista de Cataluña y ex diputado don Miguel Junyent.

Por la tarde, en el Restaurante del Parque, se celebrará un banquete popular en honor de los tradicionalistas forasteros.

La entrada al teatro del Bosque será mediante invitación.

La Izquierda Republicana

En las elecciones efectuadas por el partido de la «Esquerra Republicana de Catalunya» para la elección de los miembros del Comité ejecutivo central, fueron elegidos los señores siguientes:

Por la Federación de Barcelona-ciudad, don Joaquín Bilbeny, don Ramón Comas y don Faustino Llaverías.

Por la Federación de Tarragona, don José Andreu, don Manuel Galés y don Pedro Cavallé.

Por la Federación de Lérida, don Enrique Cantani, don Jaime Magre y don Ricardo Palacín.

Falta la Federación de Gerona.

Los católicos y la nueva ley de secularización de cementerios

Contestando a los reiterados ruegos recibidos sobre la interpretación de la ley de secularización de cementerios, la Junta diocesana de Acción Católica recomienda el que sea firmada por duplicado la declaración en que hace constar su voluntad expresa de que el enterramiento sea católico y que se procure hacer sellar dichas hojas por la Párroquia, en donde es conveniente dejar una de las dos hojas.

Estas hojas se facilitan en las Juntas Diocesanas de Acción Católica, despachos parroquiales y librerías católicas.

Alianza de Izquierdas

El «Ateneo Democrático Federal», que acaba de nacer, y en cuya Juventud se cobijan los organizadores del mitin de la «Alianza de

Izquierdas», ha organizado una comida íntima para el domingo, día 6, a la salida del acto que se celebrará en el Palacio de Proyecciones de la Exposición. Dicha comida tendrá efecto en el local del citado Ateneo (Conde del Asalto, 58), y asistirán los ocho diputados de la «Alianza».

Unió Democrática de Catalunya

Siguiendo la serie de conferencias de orientación política que viene organizando hace unos sábados la «Unió Democrática de Catalunya» y que tanto éxito han conseguido, el próximo día 5 ocupará la tribuna de aquella agrupación el doctor don José María Farré Moragó, notario de este Colegio, quien disertará sobre el tema: «Com entenem la democràcia».

La Junta Agro-Pecuaría

En el Gobierno civil se ha constituido la Junta provincial Agropecuaria, que preside el diputado provincial señor Farreras Durán, como representante de la Generalidad.

PATRONATO ESCOLAR

Plazas de maestros

Debido al establecimiento de los nuevos grupos escolares que el Patronato Escolar de Barcelona ha inaugurado recientemente en los edificios que regentaban los jesuitas en nuestra ciudad, por parte del presidente de la Comisión de Cultura y teniente de alcalde don Pedro Comas, fué solicitado del ministerio de Instrucción Pública la creación de 25 plazas de maestro y 25 de maestra de las que figuran en el escalafón general del Magisterio, las cuales han sido concedidas por orden publicada en la Gaceta correspondiente el día 23 del ppdo. febrero.

El grupo Giner de los Ríos

El distinguido arquitecto y diputado a Cortes don Bernardo Giner de los Ríos, hijo del inolvidable don Hermenegildo, en nombre propio, en el de su señora madre, hermana y esposa, se muestra profundamente agradecido al pueblo de Barcelona que rindió el domingo tan fervoroso homenaje a la memoria de su padre, dando el nombre de Hermenegildo Giner de los Ríos al grupo escolar del barrio de Horta.

Desea expresar públicamente su gratitud por el acuerdo de la Junta Municipal de primera Enseñanza de Madrid, ratificado por su Ayuntamiento en sesión de 26 de febrero próximo pasado, al que se resolvió por unanimidad enviar como representante de aquella a don José Valcárcel, y en nombre del Municipio el concejal y diputado a Cortes don Fernando Coca.

Asimismo es su deseo ratificar públicamente también su agradecimiento al alcalde, presidente de la Comisión de Cultura, concejales, autoridades académicas y funcionarios municipales, porque de los tributos que podían ofendrarles, nada para ellos puede superar al homenaje que han tributado a la memoria de su padre, con la inauguración del mencionado grupo escolar.

LAS CUESTIONES SOCIALES

Asamblea del comercio mayorista

La comisión nombrada por los comerciantes mayoristas de Barcelona ha recibido gran número de adhesiones con motivo de su campaña ante el gravísimo problema del régimen de trabajo, que pone en peligro la economía catalana.

La asamblea anunciada, del comercio mayorista, tendrá efecto el próximo domingo, día 6, en el Fomento del Trabajo Nacional, a las once de la mañana. A dicha asamblea serán invitadas las entidades económicas y asociaciones de comerciantes, y por las adhesiones recibidas se espera será un acto de gran trascendencia.

La entrada a la samblea será por invitación; para detalles dirigirse a la oficina que la Comisión ha instalado en la Liga de la Defensa Industrial y Comercial (Rambla de los Estudios, 12).

Jurados mixtos

La Delegación Regional de Trabajo en Cataluña hace público, para general conocimiento de los interesados, que hoy, de nueve de la mañana a cuatro de la tarde, y en el domicilio de la propia Delegación (Junqueras, 2, pral., primera), se verificarán las elecciones mediante votación directa de vocales patronos para el Jurado Mixto de Fabricación de Galletas; y también por votación directa, las de vocales obreros del Jurado Mixto de Confiteros, Pasteleros y Reposteros (capital).

Anuncio de huelga

El Sindicato de trabajadores de Castellbell y Vilar ha presentado en el Gobierno civil un escrito anunciando la huelga en la fábrica de tejidos de Francisco Burés, por incumplimiento de las bases acordadas.

Por repartir hojas clandestinas

Tres procesamientos

El Juzgado de la Audiencia ha dictado auto de procesamiento y prisión sin fianza contra los tres individuos que fueron detenidos por el reparto de hojas clandestinas de carácter anarquista en la calle de Cortes, frente al Hotel Ritz, el sábado último.